

あさな!

令和2年8月21日(金) No.15

文責：矢田部 瑞穂



29日間の夏休みが終わり子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。夏休み中も、毎日のようにプールに通い体を鍛えていた子どもたちの姿がありました。また、スポ少活動・読書・虫取り・勉強・海水浴...。過ぎてみるとあっという間に終わった夏休みでしたが、子どもたちは普段の生活にはない自由な時間を有効に使って様々な経験をし、たくましくなっていました。

期間中も、感染症対策はもちろん、子どもたちの安全や健康面に配慮いただきましたことに、心より感謝申し上げます。
私自身がこの夏休みに一番印象に残ったことは、「学校沿革史」を熟読したことです。そのきっかけとなったのは、各地域の「花壇コンクール」の審査。本校は校地内もたくさんのお世話を受けていることは素晴らしい伝統だと感じ、浅内小出身の方々に聞いてみました。すると、50代以上の皆様も子どもの頃に地域の花壇のお世話をしていたと聞き、実際はいつ頃から始まったのかとても興味がわいて「学校沿革史」の熟読に至りました。明治8年創立からの沿革史は永年保存が難しい保存状態であったためか、昭和2年に12代渡辺秋蔵校長によって更改され、創立から昭和33年まで全て毛筆で残されていました。その後ペンによる手書き保存、平成8年から機械の文字で残され今日に至っています。余談ですが、身内に教職員が少ない私ですが、12代校長は母親の叔父にあたり、浅内小との縁を感じてとても感動しました。
さて、本題の「花壇コンクール」ですが、沿革史には昭和55年からその記録がありました。ただ、証言によるとそれ以前から花壇のお世話はしていたようなので、昭和16年からの沿革史に残る「部落PTA」という活動が、花壇だけではなく地域を盛り上げる子どもたちの活動として存在し、その中でも花壇については今にながらなってきたのかもしれないと思いました。今後も浅内小に縁のある皆様からこれまでの歩みを伺いながら、大事な伝統を守っていきたくと思いました。今年、浅内小は145周年を迎えました。「沿革史」は私に歴史の重みと、予測不能な現代を生きる子どもたちに身に付けるべきものを改めて考える貴重な時間をくれました。今後子どもたちのために精一杯努力してまいります。これまでと同様、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。





令和2年度花壇コンクール結果

- ★金賞 河戸川B地区
- ★銀賞 黒岡地区
- ★銅賞 寒川地区・河戸川A地区
- ★努力賞 中浅内地区・成合地区

どの地区も子どもの人数が減ってきている中でも、趣向を凝らし伝統をつないでいることが伝わってきた。家族や地域の皆様のご協力もあってのことだろうと頭が下がる。

今回の審査中、特に目を引いたのが金賞の「河戸川B地区」。地区長：菊地さんはアピールポイントとして「心を込めて育てるという意味から、花で『心』という文字を作りました。地区の人たちに喜んでもらえるように大切に育てています。水やりだけでなく、草取りも頑張っています。皆さんにきれいだと思ってもらえるように丁寧に育てています。」と。今年度のキャリア教育でめざす「地域を創る」という意識がここにあることを感じた。「地域の人に喜んでもらいたくて」という「誰かのために」という思いは、今後も大事に育てていきたい力だと感じた。



おしらせ

1 「親子レク」について

7月28日(火)にPTA執行部・各学年部長・校外生活指導部長の皆様にお集まりいただき、

①集団登校について②親子レクについての話し合いました。①集団登校については、皆様のご意見を元に職員会議で熟考し、後日お知らせいたします。②親子レクについては、今年度は、1年生～5年生までを中止とします。最終学年である6年生については、アンケート等により後日決定いたします。6年部が決定次第、正式にお知らせいたします。

2 「浅内小学校ホームページQRコード」について



浅内小HPにつながるQRコードを嶋田教務主任が作成しました。HPについては、大高教頭の頑張りや学校報等、随時更新しておりますので、時々覗いてみてください。

3 「学校報」全戸配布について

南部公民館の皆様のご協力を得て、8月10日発行の能代市広報と一緒に「学校運営協議会資料」を全戸配布させていただきました。今後も地域の皆様にご理解とご協力を賜る上で、情報提供の一つとして「学校報」を定期的に全戸配布させていただきます。学校報を通して浅内小学校のことをご理解いただき、今後も浅内地区全体で浅小っ子を見守り、励ましてくださいますようお願い申し上げます。なお、8月10日頃に全戸配布している「浅内小学校応援隊」「地域に貢献する浅小っ子の愛称」の応募をお待ちしております！[9月10日締め切り]

4 「新型コロナウイルス感染症」対策について

夏休み中に能代市山本郡内にも感染者が出ました。学校でも、これまで以上に細心の注意を払ってまいります。8月いっぱい、毎朝の検温カードを再開しますので、37℃以上の熱がある場合や、せきやくしゃみなどの症状がある場合は、無理をさせず、学校を休ませてくださるようお願いいたします。※これまでは、37.5℃以上の熱でしたが、医師からの指導により37℃以上と変更いたします。また、このことに係る欠席は出停となりますので、ご遠慮なさらずご相談ください。